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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

 
VIOLENCIA POLÍTICA POR RAZÓN DE GÉNERO  
 
SÓLO TRES MUJERES CONSIGUEN SER CANDIDATAS INDEPENDIENTES 
Por Noticias 
De 68 mujeres candidatas que buscan la presidencia municipal de sus municipios, -ninguna de ellas para la capital 
del estado- solamente tres consiguieron el respaldo ciudadanos convirtiéndose en candidatas independientes; más 
del 85 por ciento de la participación ciudadana independiente sigue siendo de los hombres. A pesar de que hoy en 
el Congreso del estado de los 25 curules, 13 están representados por mujeres y en las alcaldías se alcanzó una 
representación del  50 por ciento, de los 18 municipios 9 están gobernados por hombres y 9 mujeres, sus derechos 
políticos siguen siendo vulnerados. Por ello es que el IEEQ, invitó a las candidatas a unirse a la campaña 
#QueretanasEnLaPolitica, que busca ser un canal que informe y oriente sobre las autoridades que pueden apoyar 
en caso de que sientan que son víctimas de violencia por el hecho de ser mujer participando en la política. Por ello 
es que bajo el hashtag #QueretanasEnLaPolitica se pone a disposición de las candidatas el número de teléfono 442 
595 55 55, donde enviando la palabra ALTA, su nombre y partido político emn los casos que aplique, durante todo 
el proceso electoral se brindará la información concreta sobre el tema de “Violencia política en función de género”. 
(N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO 
 
INDEPENDIENTES NO HAN RECIBIDO RECURSOS 
Por Luz María Barrero 
A más de una semana de haber arrancado las campañas locales, aún existen candidatos independientes que no han 
recibido el recurso que les otorga el Instituto Nacional Electoral (INE), a través del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), para el financiamiento de las campañas. La aspirante al distrito V local, Fernanda Estefanía 
López Félix aseguró que a la fecha aún no ha recibido los 44 mil pesos que le corresponden, sin haber obtenido una 
respuesta por parte del IEEQ. Agregó que además de ella hay más independientes en esta situación. “No sé cuál sea 
el motivo, pero me lo imagino. Se supone que las campañas las debes arrancar con el recurso, pero no llegó en su 
momento y ya tiene una semana (que empezó la campaña)”. Cabe precisar que el monto que López Félix recibiría 
era de 64 mil pesos; sin embargo, el pasado 8 de mayo fue multada por el INE por presuntas irregularidades en su 
registro. Con esta sanción se le descontaron 20 mil pesos, es decir, poco más del 30 por ciento del recurso que 
recibiría. Explicó que por el momento no ha podido mandar imprimir el material de apoyo que ocupa para su 
campaña, y los gastos que ha tenido los ha absorbido ella misma. Criticó que a todos los partidos sí les hubieran 
hecho entrega inmediata y a los independientes se les deje de lado. “El PAN trae más de 101 millones de pesos en 
la bolsa y a nosotros (independientes) no nos están apoyando en tiempo y forma ni con los montos justos. ¿Qué 
comparas 101 millones con 40 mil pesos? Es una burla”. Finalmente, aseguró que no impugnará la decisión del INE 
para recuperar el monto perdido, toda vez “que no tiene ni recurso ni tiempo” para ello; aunque explicó que no 
tiene razón de ser la sanción, toda vez que fue un error del sistema a donde tenían que subir sus documentos. “No 
era porque no la hubiéramos tenido o no la hubiéramos subido, sino porque a ellos, en su sistema, no les aparecía; 
había fallas”. 
 
http://codigoqro.mx/2018/05/23/independientes-han-recibido-recursos/ 

http://codigoqro.mx/2018/05/23/independientes-han-recibido-recursos/
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DEBATES 
 
OBSERVATORIO CIUDADANO DE QUERÉTARO BUSCA REALIZAR UN DEBATE ENTRE CANDIDATOS A LA 
ALCALDÍA DE EL MARQUÉS 
El Observatorio Ciudadano de Querétaro respalda la intensión de realizar un debate con los candidatos a la 
presidencia municipal de El Marqués, por lo que sostendrán una reunión con el Instituto Nacional Electoral (INE) y 
el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para confirmar fechas, informó Yamile David, presidenta del 
observatorio. Afirmó que es muy importante que los ciudadanos marquesinos conozcan a fondo las propuestas de 
los candidatos, principalmente en los temas de seguridad, servicios públicos y movilidad, por lo que esperan que el 
debate se autorice  para finales de junio. “Vamos a buscar con el INE y el IEEQ la fecha del debate porque tiene que 
estar avalado por las instituciones electorales, esperamos que sea a finales de junio, puede ser un ejercicio 
enriquecido para ver propuestas de los candidatos”, citó. Yamile David aseguró que en el debate organizado por 
Coparmex donde participaron los candidatos a la alcaldía de Querétaro, los candidatos no dieron propuestas claras 
e incluso se vio falta de conocimiento de temas como seguridad y movilidad. “Queremos que sea un debate con más 
propuestas que los candidatos lleguen con conocimiento”. Respecto a la denuncia del candidato Mario Calzada por 
la compra del voto de funcionarios estatales, Yamile David reprobó este tipo de conductas y pidió a la ciudadanía 
denunciar actos de corrupción. “Lamentamos esta situación y tenemos que evidenciar y denunciar, no pueden 
surgir estas prácticas que se han presentado desde hace muchos años, es fundamental denunciar y no quedar en 
rumores, realmente es evidenciar”, finalizó. 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/16505-observatorio-ciudadano-de-queretaro-busca-
realizar-un-debate-entre-candidatos-a-la-alcaldia-de-el-marques 
 
DENUNCIAS  
 
QUE PARTIDOS PROCEDAN CONFORME A DERECHO: PACHELI 
Si los partidos políticos detectan actividades anormales, dentro de las campañas, están en su derecho de presentar 
la denuncia ante las autoridades correspondientes, destacó el alcalde Pacheli Demeneghi Rivero quien aclaró que 
la administración municipal se mantendrá institucional y brindará apoyo a todos los partidos que así lo necesiten. 
Al hablar sobre la presencia de personal de Desarrollo Político municipal, durante algunos eventos, explicó que 
dichos trabajadores del municipio no tienen la función de acosar a nadie, pero sí levantar evidencia que se turnará 
a la autoridad electoral sobre las facilidades que se proporcionan a los candidatos. Recordó que el municipio firmó 
convenios con el IEEQ y el INE en donde la administración se compromete a apoyar no solamente a los partidos, 
también a las instituciones electorales por lo que la presencia de empleados del municipio en algunos eventos es 
normal. “Yo lo que les pediría a ellos (representantes de partidos políticos) es que si identifican algo que no es 
normal, que lo denuncien, la administración se mantendrá imparcial al proceso electoral. Es posible que en algún 
evento pudiera haber presencia de personal de Desarrollo Político, pero esto es con el fin de que quede evidencia 
de que se brindan los espacios, no se trata de persecución ni están siendo halconeados”. 
 
http://amanecerqro.com/2018/05/que-partidos-procedan-conforme-a-derecho-pacheli/ 
 
 
 
 

http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/16505-observatorio-ciudadano-de-queretaro-busca-realizar-un-debate-entre-candidatos-a-la-alcaldia-de-el-marques
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/16505-observatorio-ciudadano-de-queretaro-busca-realizar-un-debate-entre-candidatos-a-la-alcaldia-de-el-marques
http://amanecerqro.com/2018/05/que-partidos-procedan-conforme-a-derecho-pacheli/
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DEBEN IEEQ E INE SANCIONAR AL GOBERNADOR POR PROSELITISMO: EXPERTO 
Por Nadia Bernal 
El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, al pronunciarse en eventos públicos a favor de Ricardo 
Anaya Cortésincurriría en infracciones legales y en una clara irresponsabilidad, expuso César Tarello Leal, profesor 
investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). En su opinión no es un delito, pero sí está tipificado 
como una conducta de infracción a la ley electoral. “De acuerdo con el artículo 449 de la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tendría 
que aplicarle una sanción administrativa; o bien, como hizo proselitismo para una campaña federal, tendría que 
ser directamente el Instituto Nacional Electoral (INE), a través de su Unidad Técnica Jurídica, que admitiría un 
proceso especial sancionador”, explicó el especialista. El artículo 449 de la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales al que hace referencia Tarello Leal, estipula los servidores públicos incurren en una 
infracción cuando difunden, por cualquier medio, propaganda gubernamental dentro del periodo campañas 
electorales. Más adelante, dicha ley establece que la “utilización de programas sociales y de sus recursos con la 
finalidad de inducir o coaccionar a los ciudadanos para votar a favor o en contra de cualquier partido político o 
candidato”. Asimismo y a través de su cuenta oficial de Twitter (@PanchDominguez), Domínguez Servién, en 
horario laboral, ha mostrado en reiteradas ocasiones un favoritismo hacia el candidato presidencial por la 
coalición Por México al Frente; por ejemplo, el 15 de mayo, escribió: “Hoy comí con mi candidato y próximo 
Presidente de México, @RicardoAnayaC, previo a su evento aquí en #Querétaro. El destino nos mira de frente y nos 
convoca a tomar decisiones con firmeza, rumbo y responsabilidad, #AnayaPresidente #PorMéxicoAlFrente”. Cesar 
Tarello enfatizó en que, aunque el favoritismo se exprese mediante su cuenta personal de Twitter, ello no lo exime 
de las conductas prohibitivas para funcionarios y servidores públicos que dicta la ley electoral una vez iniciado el 
proceso electoral. El investigador indicó que estas medidas provienen de una reforma al artículo 134 
constitucional que data del año 2007: “precisamente al año siguiente de una controversial elección. Vimos a un 
presidente Vicente Fox metiéndose a la cargada en contra de Andrés Manuel López Obrador y a favor del candidato 
del PAN. Vimos a un sector empresarial publicando desplegados y anuncios en la televisión, diciendo que el señor 
(AMLO) era un peligro para México y que el otro era una salvación; entonces, este tipo de cosas -que estuvieron tan 
turbias dentro de ese proceso en el 2006- generaron una gran modificación al año siguiente en la Constitución; se 
promulgó una reforma al artículo 41, al 134 y a otros artículos, precisamente para limitar el uso en radio y 
televisión; para limitar ciertas actividades o actitudes que tenían los servidores públicos. Existieron tres reformas 
entre 2007 y 2016 a propósito de estos artículos para ir afinando cada vez más la oportunidad de que las 
contiendas fueran equitativas y de que no se usaran los recursos públicos, el peso del Estado o el poder de la 
economía de ciertos sectores, para favorecer a candidatos en las contiendas electorales, y así acreditar paridad en 
la contienda”. Acotó que las obligaciones antes mencionadas comienzan una vez iniciadas las campañas políticas: 
“se establece por el INE y por los institutos electorales de cada estado el calendario electoral; es decir, se 
establecen los plazos en que este proceso electoral se disciplinan ciertas actividades”. En el caso de lo federal, el 
proceso de las campañas empezó el 30 de marzo de este año. En el caso local, las campañas empezaron el 14 de 
mayo. A partir de que empieza la época de campañas, entran estos preceptos legales, como el artículo 449, que 
determina lo que puede y no hacerse. “Ya no se puede anunciar obra pública, ya no puede hablar a favor y -menos 
en contra- de un candidato. Empieza esta limitante o restricción de los servidores públicos, en todos los niveles, 
especialmente en gobernación. Los servidores públicos no pueden hacer actos de proselitismo político”. Incita a la 
delincuencia electoral. Por su parte, el expresidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Efraín Mendoza 
Zaragoza dijo que esto es una incitación a la delincuencia electoral: “El gobernador de Querétaro incita a la 
delincuencia electoral cuando promueve que los gobernadores emanados del PRI, PAN y PRD articulen su 
capacidad de operación política para frenar al disidente Andrés Manuel López Obrador”. El también sociólogo e 
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investigador de la UAQ advirtió que “el gobernador actúa con irresponsabilidad al ocuparse de operaciones 
electorales. Está confesando lo que desde una gubernatura puede hacerse, o se hace, para atentar contra la equidad 
de la contienda”, lo que estaría, también, violando el artículo sexto de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que 
dice: “Los servidores públicos de la Federación, del estado y los municipios tienen en todo tiempo la obligación de 
aplicar con imparcialidad los recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir en la equidad de la 
competencia entre los partidos políticos y los candidatos independientes”. Tarello Leal consideró que es deber del 
INE y, sobretodo, de los mismos partidos políticos hacer una denuncia por la conducta de Francisco Domínguez 
Servién: “Me parce que en este momento, en el proceso electoral, es muy difícil que el INE por sí mismo, de oficio, 
se ponga a actuar, que haga las investigaciones. El INE también funciona con un principio de petición de partes. 
Son las partes las que lo tienen que pedir y quienes tendrían que estar presentando las denuncias administrativas 
tendrían que ser los partidos políticos. A los actores políticos, a los contendientes, no les interesa porque le tienen 
mucho miedo al señor gobernador, a pesar de que está violando la ley. Me parece que el IEEQ, como órgano 
público, es muy complaciente de los gobiernos”. Sin embargo, acotó que la ciudadanía también puede denunciar 
estos actos de proselitismo: “Presentar una denuncia para iniciar un procedimiento especial sancionador ante la 
Unidad Técnica Jurídica del INE e, incluso, no necesariamente tengo que ir hasta la Ciudad de México, podría 
presentarla aquí, a través del IEEQ, y ellos se encargarían de turnarla a la Ciudad de México”. Consideró que, si la 
ciudadanía está inconforme con esto, se debería hacer la denuncia correspondiente. Finalmente, criticó la conducta 
por parte de los medios de comunicación al promover actos anticipados de campaña: “Aquí en Querétaro y, eso lo 
tengo que decir, ya en lo local, los medios de comunicación han favorecido este enrarecimiento. Incluso en Radio 
Universidad he escuchado programas en donde le hacían entrevista al actual candidato a presidente municipal por 
el PRI; en Radio Universidad escuchaba a los candidatos del PAN hablando supuestamente de análisis, pero no 
estaban haciendo análisis, terminaban hablando de propuestas, no muy específicas, pero sí de ejes rectores de una 
campaña política. Hay que tener mucho cuidado, porque la responsabilidad de mantener un proceso electoral 
equitativo es de todas y todos”. 
 
http://tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/7169 
 

ELECCIONES 2018 
 
NIEGA ENRIQUE ABEDROP QUE LA CEA ESTÉ COMPRANDO VOTOS EN EL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS  
Enrique Abedrop Rodríguez negó que personal de la CEA este comprando votos en el municipio de El Marqués, 
esto luego de que el candidato del PRI y alcalde con licencia, Mario Calzada Mercado declaró que interpondrá una 
denuncia en contra de funcionarios estatales. (M) 
 
EXHORTA EL OBSERVATORIO CIUDADANO DE QUERÉTARO A FUNCIONARIOS PÚBLICOS A NO METER LAS 
MANOS EN EL proceso electoral  
Ante los señalamientos hechos por parte del candidato del PRI y PVEM, Mario Calzada Mercado sobre supuesta 
intromisión de funcionarios estatales en el proceso electoral de El Marqués, servidores públicos que trabajan en la 
CEA, Yamilé David Gallegos, presidenta del Observatorio Ciudadano de Querétaro, exhortó a las autoridades 
mantenerse al margen. (REQRONEXION) 
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ALCALDE SE DESLINDA DE ATAQUES A PERIODISTAS  
Por Gaby Hernández  
Pacheli Demeneghi Rivero, alcalde de San Juan del Río, se deslindó de los actos de hostigamiento denunciados por 
los representantes y candidatos de Morena durante esta semana. Carlos Peñafiel Soto, Juan Alvarado Navarrete, 
responsabilizaron al PAN y a la administración por la privación de la libertad de un brigadista, amenazas con arma 
en agravio de otro y la presencia constante de personal de Desarrollo Polı́tico en los eventos de campaña. (ESSJR) 
 
REFUTAN A MORENA, PT Y PES POR VOLANTE DE LA GUADALUPANA 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
“Este volante dice que somos miembros de la mafia del poder y yo no sé quién es la mafia del poder y de qué forma 
la Iglesia católica está aliada, después se dice que la Virgen es un mito cosa que está demostrado históricamente 
por medio de documentos que es un acontecimiento histórico (...), pedimos a todos el respeto a nuestras creencias 
como católicos y desde luego nosotros como todos los mexicanos nos ampara la ley en que podemos expresar 
nosotros libremente el culto y nuestra fe”, señaló Lara Becerril. (DQ) 
 
PRESIDENCIA  
 
APLAUDEN LLEGADA DE NIETO CASTILLO A MORENA  
Por Alejandra Cueto  
Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena, festejó que el queretano Santiago Nieto Castillo, extitular de la 
Fepade, se haya sumado a la campaña de Andrés Manuel López Obrador, pues consideró que una persona con su 
trayectoria es un gran activo. (CQ) 
 
SENADO 
 
RUMBO AL SENADO  
Se llevó a cabo el foro de propuestas de candidatos al Senado de la República en el auditorio principal de la UVM. 
Gilberto Herrera Ruiz, ası́ como Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía, atendieron la invitación. Sin embargo, no 
asistió la fórmula del Partido Nueva Alianza. (CQ, CQRO, EUQ) 
 
SERÁN EDUCACIÓN, SEGURIDAD, EQUIDAD Y TRATADOS INTERNACIONALES, EJES PRIMORDIALES EN EL 
SENADO: Mauricio Kuri  
PRESENTÓ AGENDA LEGISLATIVA EL CANDIDATO AL SENADO POR EL FRENTE POR MÉXICO, MAURICIO 
KURI, EN compañía de Lupita Murguía, en el foro convocado por la UVM, campus Querétaro. Kuri González, 
conforme a la dinámica del encuentro, abordó los temas de educación, corrupción, seguridad, empleo y salud, 
siendo estos en gran medida, parte de su agenda ciudadana de cara a la cámara de senadores, durante su 
participación, reconoció la importancia que existe por atender cuanto antes estos temas que preocupan a los 
mexicanos. (Q, N, AM) 
 
SECTOR EDUCATIVO NECESITA APOYO: KURI  
Por Marittza Navarro  
El presupuesto a la educación es vasto, pero su aplicación no es la indicada, afirmó el candidato Mauricio Kuri 
González, candidato del Frente por México, quien aseguró que 19% del presupuesto es para educación. Este 
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martes, Kuri visitó San Juan del Río en donde estuvo acompañado por candidatos a otros puestos de elección. 
(EUQ) 
 
PENALIZAR LA DEMAGOGIA Y GARANTIZAR PRESUPUESTO A GASTO SOCIAL, PROPONEN GILBERTO 
HERRERA Y CELIA MAYA  
Durante la presentación de los candidatos al Senado de la República en la Universidad del Valle de México, Campus 
Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz y Celia Maya García expusieron ante la comunidad de esa institución la visión del 
país que tienen, formulada a partir de lograr mayores niveles de justicia social, de construir sólidas condiciones de 
seguridad y paz en México, y de penalizar la demagogia. (AM) 
 
PUGNARÁN POR EDUCACIÓN Y SEGURIDAD  
Por Laura Banda  
Los candidatos a representar a Querétaro en el Senado de la República, Mauricio Kuri González, Ernesto Luque 
Hudson y Gilberto Herrera Ruiz; acudieron a la Universidad del Valle de México a exponer sus principales 
propuestas de campaña. Ante un público conformado mayoritariamente de directivos, profesores y alumnos de la 
institución académica coincidieron en temas torales, como garantizar los recursos para la educación, combatir la 
corrupción y generar esquemas para fomentar el empleo. (DQ) 
 
TAXISTAS PIDEN A HERRERA REVISE LA REFORMA FISCAL  
Revisar la Reforma Fiscal, fue uno de los aspectos prioritarios que el gremio de taxistas del estado de Querétaro 
pidió con urgencia a Gilberto Herrera Ruiz, candidato de Morena-PT-PES al Senado, al señalar que las 
disposiciones aprobadas por los organismos políticos mayoritarios en el Congreso de la Unión han afectado de 
forma importante la economía de las familias del sector. (AM, EUQ) 
 
ERNESTO LUQUE BUSCARÁ ELIMINAR LOS PLURINOMINALES  
Ernesto Luque Hudson, candidato del PRI al Senado, participó en un encuentro político con universitario de la 
UVM, mencionó durante el foro que es indispensable trabajar con los jóvenes con propuestas e ideas claras, ya que 
los jóvenes no son el futuro de México, son el presente. (AM) 
Diputaciones federales 
 
DIPUTACIONES FEDERALES  
 
MAGALLANES VISITA A EMPRESARIOS  
Por Alma Gómez  
Resolver la deuda histórica del municipio de Ezequiel Montes, será uno de los compromisos fundamentales, así lo 
manifestó el candidato a diputado federal por el Distrito 2, Esaú Magallanes, en el marco de una reunión con 
empresarios prestadores de servicios, restauranteros, hoteleros y vitivinicultores de dicha demarcación. (EUQ) 
 
PIDE CANO ALCALÁ CONSIDERAR PECULADO COMO DELITO GRAVE  
Por Irán Hernández 
El candidato de la coalición Por México al Frente al Congreso Federal,  Alejandro Cano Alcalá, propone considerar 
como delito grave el peculado y enriquecimiento ilícito, a in de inhibir las malas prácticas en el servicio público. 
(CQ) 
 



 
JUEVES 24 DE MAYO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 
 

OFRECE POZO CABRERA PROTECCIÓN A ADULTOS MAYORES  
Manuel Pozo Cabrera, candidato del PRI al Congreso Federal, aseguró, al término de un recorrido y reunión con 
adultos mayores de la colonia Altos de San Pablo, que brindará protección jurídica, infraestructural y financiera a 
fin de salvaguardar la integridad y seguridad, de quienes llamó los “arquitectos del presente y futuro que hoy 
disfrutamos los queretanos”. (Q, N) 
 
AYUNTAMIENTOS 
 
ASPIRANTES FIJAN POSTURA DESPUÉS DE ENCUENTRO CON ESTUDIANTES  
Al término del ‘Encuentro Político con Universitarios’ en la UVM campus Querétaro, los candidatos a la presidencia 
municipal de Querétaro de los Partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, 
Luis Bernardo Nava Guerrero; de los Partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México, Francisco 
Pérez Rojas, y de la coalición ‘Juntos Haremos Historia’, Adolfo Ríos García, fijaron sus posturas en torno al 
encuentro que sostuvieron con universitarios.  (CQRO, N) 
 
MOLINA PUEDE SER REGIDOR Y COORDINADOR: NAVA  
Por Diego Rivera 
Arturo Molina está cumpliendo con su trabajo como regidor y como coordinador de la campaña de Luis Bernardo 
Nava, candidato del Frente por México a la presidencia municipal de Querétaro. El panista indicó que los regidores 
no tienen horario que cubrir por ley; por lo tanto en sus tiempos cubre sus trabajos en comisiones, cumple con su 
asistencia a las sesiones de pleno y en los tiempos libres ayuda en la campaña, por lo que en equipo “no hay 
funcionario que tengan algún incumplimiento en el equipo”. (N) 
 
LUIS NAVA Y PANCHO PÉREZ ROJAS “CHOCAN” POR TEMA DE MOVILIDAD URBANA  
Por Carmen Galván 
Luis Bernardo Nava Guerrero, candidato del Frente por México a la presidencia municipal de Querétaro, defendió 
el sistema de transporte público urbano Qrobús al ser cuestionado sobre su estrategia para disminuir el tránsito a 
la mitad. Durante la ronda de preguntas en el foro de candidatos a la presidencia municipal de Querétaro en la 
UVM, campus Querétaro, una alumna de la licenciatura de Derecho, le preguntó a Nava su estrategia para 
disminuir el congestionamiento vehicular y criticó su desempeño como encargado de Qrobús. (CI) 
 
SE ACUSAN ENTRE CANDIDATOS A ALCALDÍA CAPITALINA DE “DISCRIMINACIÓN”  
La escena más comentada fue en una intervención del candidato Gustavo Buenrostro, quien se dirigió a Adolfo 
Ríos, pero como este no lo volteaba a ver, el otro le dijo “aquí estoy”, y Adolfo respondió “es que estás muy 
chiquito”. Posteriormente el candidato Francisco Pérez, le salió al quite a Gustavo y acusó a Adolfo de haberlo 
discriminado. (Q, EUQ, CQRO) 
 
PROPONE NAVA MÁS SEGURIDAD A TAXISTAS  
Luis Bernardo Nava, candidato del Frente por México a la presidencia municipal de Querétaro, presentó como 
propuestas aumentar el número de botones de pánico, becas, fondo de préstamos, combatir el robo al transporte 
público, seguridad social, prevenir accidentes de tránsito y disminuir el tráfico. Lo anterior durante el desayuno 
que celebró con representantes de diferentes asociaciones de taxistas, quienes respaldaron al panista. (CQ, AM, 
EUQ, DQ) 
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LA CIUDADANÍA QUIERE CANDIDATOS PROPOSITIVOS  
Por Verónica Ruíz  
La ciudadanía quiere candidatos propositivos, señaló el candidato Luis Bernardo Nava, candidato del Frente por 
México a la presidencia municipal de Querétaro, tras participar en el encuentro político organizado por la UVM. 
(DQ) 
 
CANDIDATOS CON EDUCACIÓN SUPERIOR: CIUDADANOS APENAS CON LA SECUNDARIA TERMINADA  
El promedio de grado de estudiado por habitante de 15 años o más en el municipio de Querétaro es de 10.2 años, 
en 2010 según la CONEVAL, lo que quiere decir que en promedio apenas terminamos la secundaria. Los candidatos 
a la presidencia municipal de Querétaro, a excepción de Adolfo Ríos de quien no se encontró dato académico 
alguno, han terminado en algunos casos incluso al posgrado. Luis Bernardo Nava, de acuerdo a su página de 
internet con estudios de licenciatura en Economía por la universidad Panamericana, además de la maestría en Alta 
Dirección por la Universidad Anáhuac, campus Querétaro. Francisco Pérez tiene licenciatura en Ingeniería Civil por 
la UVM. Luis Gabriel Osejo cuenta con una licenciatura en Derecho por la UAQ. (N) 
 
ADOLFO RÍOS PROPONE BECAS Y TRANSPORTE A ESTUDIANTES DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO  
Adolfo Ríos García, candidato de Morena-PT-PES a la presidencia municipal de Querétaro, informó que de ganar la 
elección del 1 de julio activará un programa de becas y transporte a estudiantes. Durante el Encuentro Político 
Universitario, organizado por la UVM, el abanderado consideró que es necesario contar con un gobierno 
equitativo, que sin importar qué partido político esté al frente de la administración, se cumplan los compromisos 
hechos con los ciudadanos. (CI) 
 
RÍOS CREARÁ LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD MUNICIPAL  
Adolfo Ríos García, candidato de Morena-PT-PES a la presidencia municipal de Querétaro, aseguró que gobernará 
para todos, y si gana las elecciones, acabará con la opacidad en el Municipio de Querétaro incluso desde el primer 
momento de la entrega de recepción, la cual se transmitirá en vivo por diferentes plataformas; además planteó 
estrategias para reducir el tráfico vehicular a 700 mil unidades diariamente. (CI) 
 
SATISFACE ADOLFO RÍOS ENCUENTROS POLÍTICOS ENTRE CANDIDATOS  
Por Verónica Ruíz  
Adolfo Ríos García, candidato de Morena-PT-PES a la presidencia municipal de Querétaro, negó que cometiera 
discriminación durante el encuentro político celebrado en la UVM. Dijo estar satisfecho de los encuentros políticos 
que se han celebrado entre los siete candidatos a la presidencia municipal de Querétaro, de los cuales, dijo siempre 
aprende. (DQ) 
 
“MI VERDADERA ENCUESTA ESTÁ EN LA CALLE”  
Por Víctor Polenciano  
Las diversas encuestas publicadas no definen quién va a ganar la elección, pues la verdadera medición está en las 
calles en el día a día con la ciudadanía, señaló Francisco Pérez, candidato a la alcaldía capitalina por la coalición Por 
un Querétaro Seguro, que integran el PRI y el PVEM. (EUQ) 
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ROBERTO SOSA PLANTEA MEJORAR LA SEGURIDAD  
Por Alma Gómez  
Roberto Sosa, candidato del Frente por México a la presidencia municipal de Corregidora, continuó con la visita 
por las calles de la colonia Misión Candiles, donde reafirmó su propuesta de fortalecer la seguridad, así como 
superar la cifra de la actual administración otorgando más becas para los estudiantes. (EUQ) 
 
ACUSA MCM COMPRA DE VOTOS  
El candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, informó que en 
próximos días interpondrá una denuncia ante la FEPADE y las autoridades competentes por la compra de votos 
que se ha detectado en diversas comunidades, y en la que se han identificado a funcionarios estatales, 
principalmente de la CEA, ofreciendo dinero a ciudadanos a cambio de su apoyo al candidato del PAN, Enrique 
Vega Carriles. (PA, EUQ, DQ) 
 
FIRMA MARIO CALZADA CONVENIO PARA IMPLEMENTAR AGENDA CIUDADANA  
El candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, firmó convenio de 
colaboración con el Observatorio Ciudadano de Querétaro para implementar una “agenda ciudadana” durante la 
administración, que se basará en cinco ejes estratégicos: integridad en el servicio público, seguridad, equidad de 
género, combate a la pobreza y uso eficiente de los recursos públicos. (AM) 
 
DENUNCIAN “CHANTAJE” EN EL VOTO DE LOS ADULTOS MAYORES  
Por Andrea Martínez  
Gabriel Olvera, “El Gavilán”, candidato del PRD a la presidencia municipal de El Marqués, acusó que la 
administración condiciona la entrega de despensas a adultos mayores si no votan por el PRI el próximo 1 de julio. 
(CQ) 
 
ENRIQUE VEGA LLAMA A DENUNCIAR CONDICIONAMIENTO DE PROGRAMAS SOCIALES  
Enrique Vega Carriles, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, hizo un llamado a la 
ciudadanía a denunciar el condicionamiento de programas sociales a favor de los candidatos del PRI. (Q) 
 
PLANTA DE TRATAMIENTO PARA CALAMANDA: ENRIQUE VEGA  
Enrique Vega Carriles, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, asumió el compromiso para la 
construcción de una planta de tratamiento en la comunidad de Calamanda, para sanear el Río Querétaro y 
terminar con los olores fétidos que se esparcen en la comunidad. Durante el recorrido que realizó en el noveno día 
de campaña, visitó las comunidades de Palo Alto y Calamanda, donde escuchó las necesidades de los pobladores y 
presentó su esquema de trabajo enfocado en los ejes de seguridad, desarrollo social y humano, así como en cultura 
y deporte. (PA, AM) 
 
VEGA CARRILES APUESTA POR MÁS PROSPERIDAD  
Enrique Vega Carriles, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, firmó compromiso ante los 
habitantes de la comunidad de Guadalupe La Venta, para el mejoramiento de la imagen urbana; se comprometió a 
trabajar para tener un municipio más próspero y enfatizó que no buscará la reelección. (EUQ) 
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CORREN DE EVENTO PARTIDISTA A CANDIDATO DE CADEREYTA  
El candidato a alcalde del municipio de Cadereyta por el PAN, Enrique León Bolaño, fue “corrido” de un evento que 
encabezaría en una comunidad llamada Mintehe. Al grito de “fuera, fuera” tuvo que retirarse con su equipo de 
campaña para dirigirse a otra localidad. (Q) 
 
PROYECTA ASTUDILLO 1A SECRETARÍA DE DEPORTE, EDUCACIÓN Y CULTURA  
Ricardo Astudillo, candidato de PRI-PVEM a la presidencia municipal de Corregidora, propuso en el Panel 
Informativo de los candidatos de la EBC, crear la Secretaría del Deporte, Educación y Cultura-la primera de su tipo 
en el país-y el Primer Consejo de Jóvenes Municipal, con lo que tendrán una participación decidida en el diseño de 
políticas públicas y programas sociales del Gobierno Municipal. (PA) 
 
PROMETEN INVERSIÓN PARA CORREGIDORA  
Cuatro de los siete candidatos a la presidencia municipal de Corregidora se presentaron en el debate de esta 
ciudad, en el que hablaron de seguridad, infraestructura e inversión económica. Las tres ausencias fueron de dos 
aspirantes por la vía independiente y la candidata del Panal. (...) Juan Manuel Moreno, candidato independiente, 
fue el primero en participar. Durante sus intervenciones, anunció que dentro de su plan de Gobierno se encuentra 
bajar el salario a los servidores públicos, en 50%. (...) Roberto Sosa Pichardo, destacó el trabajo que se ha realizado 
por los Gobiernos panistas en Corregidora, por lo que se ha logrado que ya no sea el dormitorio de Querétaro. (...) 
Ricardo Astudillo, lamentó que existan tres tipos de sociedades en Corregidora, por lo que se dijo comprometido 
por trabajar para reducir la desigualdad social. (...) Gabriela Moreno Mayorga, contradijo al aspirante panista, pues 
destacó que “lamentablemente” 48% de la población de Corregidora tiene que salir de la ciudad para estudiar o 
trabajar. (AM, N, DQ) 
 
DEBATE FUE RICO EN PROPUESTAS, EVALÚA OBSERVATORIO CIUDADANO  
Por Zulema López 
El Observatorio Ciudadano de Querétaro consideró que el debate de los candidatos a la alcaldía capitalina sí contó 
con muchas propuestas para las necesidades del municipio pero todos los participantes omitieron decir como las 
lograrían y también lamentó la falta de preparación que, dijo, destacó en el contendiente de Nueva Alianza. (DQ) 
 
DIPUTACIONES LOCALES 
 
BUSCARÍA AGUSTÍN DORANTES LEGISLAR PARA DISMINUIR ÍNDICES DE INSEGURIDAD  
En una reunión con adultos mayores de la colonia San José el Alto, el candidato del PAN- PRD a la diputación local 
por el IV distrito, afirmó que una de sus propuestas para llevarlas al Congreso local está enfocada a la prevención, a 
fin de disminuir los índices de inseguridad que se presentan en esta colonia. (AM) 
 
MARMOLEJO A FAVOR DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO  
Betty Marmolejo, candidata a diputada local por el distrito XIII, afirmó que la apertura del presupuesto 
participativo sugerido por Luis Nava, resulta positiva. Explicó que el programa “Mi cuadra, mi orgullo”, es una 
oportunidad para que las personas puedan elegir el orden y las obras que son necesarias en sus comunidades. (Q) 
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TAXISTAS, SECTOR QUE DEBEMOS ATENDER DE MANERA INMEDIATA: GUSTAVO ZEPEDA  
Los taxistas son un sector que ha dejado de lado la autoridad, tenemos que entrarle juntos a atender y dar solución 
a su problemática; aseguró Gustavo Zepeda Ruiz, candidato de la coalición PRI-Verde, a la diputación local del VII 
distrito. (Q, AM, N) 
 
MANUEL PEGUEROS PROPONE TRANSPARENTAR RECURSOS PÚBLICOS  
El candidato a diputado local al Segundo Distrito Manuel Pegueros, afirmó que propondrá una iniciativa para 
transparentar los recursos públicos a través de un órgano independiente de participación directa integrado por 
especialistas de la UAQ, de organismos colegiados y ciudadanos del Segundo Distrito, para que verifiquen el uso de 
los recursos públicos y que puedan dar certeza de su uso, como las prerrogativas que manejan los diputados. (Q, N) 
 
PEGUEROS PROPONE CREAR INSTITUTO DE LA FAMILIA  
Por Alma Gómez  
Con el objetivo de contar con un organismo público cuya labor sea respaldar a las familias queretanas para 
enfrentar las problemáticas sociales, el candidato del PAN y el PRD a la diputación local por el Distrito 2, Manuel 
Pegueros propuso la creación del Instituto Estatal de la Familia, por lo que afirmó que una vez que integre la 
próxima Legislatura local, presentará la iniciativa de ley para crear este nuevo organismo. (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GUERRA DE APODOS POR GANAR MÁS VOTOS 
Por Zulema López 
Ya sea por llamar la atención, o para garantizar que la gente los reconozca al momento de emitir su voto, 
candidatos optaron por registrar su nombre en la boleta de tal forma que el primero de julio los electores se 
toparán con opciones como “Cokis”, “La Güera”, “El Cebollas”, “El Gavilán”, incluso un candidato solicitó ser “El 
Bronco”. Si bien, puede tratarse de motes por los que son reconocidos e incluso proporcionan información 
adicional del candidato, unos resultan hilarantes o bien, ponen a pensar a quien los lee, como: “Profe Chaca”, 
“Bananas”, “Maracas” “La China”, y “El Dotor”. La mayoría de los casos en que se utilizó la opción de agregar el 
sobrenombre en la boleta ocurrió por acortamiento, aunque también se registraron casos en los que se optó por 
agregar la profesión del candidato. Ya sea por llamar la atención, o para garantizar que la gente los reconozca al 
momento de emitir su voto, candidatos optaron por registrar su nombre en la boleta de tal forma que el primero 
de julio los electores se toparán con opciones como “Cokis”, “La Güera”, “El Cebollas”, “El Gavilán”, incluso un 
candidato solicitó ser “El Bronco”. Si bien, puede tratarse de motes por los que son reconocidos e incluso 
proporcionan información adicional del candidato, unos resultan hilarantes o bien, ponen a pensar a quien los lee, 
como: “Profe Chaca”, “Bananas”, “Maracas” “La China”, y “El Dotor”. La mayoría de los casos en que se utilizó la 
opción de agregar el sobrenombre en la boleta ocurrió por acortamiento, aunque también se registraron casos en 
los que se optó por agregar la profesión del candidato. (DQ, principal) 
 
EUQ: SEGURIDAD Y MOVILIDAD, PRIORITARIOS: PÉREZ ROJAS 
Las encuestas no definen quién va a ganar la elección, pues la verdadera medición está en las calles, señaló 
Francisco Pérez Rojas, candidato de Por un Querétaro Seguro a la alcaldía capitalina. Dijo que la seguridad y la 
movilidad son los dos principales ejes sobre los que trabajará. (EUQ, principal) 
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AM: RECAUDAN $7 MILLONES CON EL ALCOHOLÍMETRO 
Siete 7 millones 15 mil pesos recaudó el Municipio de Querétaro en multas de personas que han rebasado el nivel 
de alcohol permitido desde febrero de 2016 a la fecha, con la implementación del programa ‘Tómate la vida en 
serio’. (AM, principal) 
 
CQRO: LISTO PLAN DN-III-E PARA TEMPORADA DE LLUVIAS: SEDENA 
El Plan de Acción DN-III-E se encuentra listo para enfrentar cualquier desastre natural que pudiera ocurrir durante 
la siguiente temporada de lluvias; aseguró Carlos César Gómez López, general de Brigada de la 17ª Zona Militar en 
el estado de Querétaro. (CQRO, principal) 
 
N: TURNO PARA EL SENADO 
A fin de dar a conocer sus plataformas y propuestas los candidatos al Senado participaron ayer en un debate en la 
UVM, donde abordaron los temas sobre educación, corrupción, seguridad, salud y empleo. (N, principal) 
 
CQ: USAN A ALUMNOS PARA CORRER DROGA 
El Consejo Estatal contra las Adicciones denuncia que narcomenudistas utilizan a estudiantes para comercializar 
en escuelas públicas. (CQ, principal) 
 
PA: INVESTIGAR A MARCOS OFRECE PANCHO PÉREZ 
Al término del segundo debate de los siete candidatos a la alcaldía capitalina, el priista Pancho Pérez Rojas se 
comprometió a investigar los contratos, privatizaciones, licitaciones y cambios de uso de suelo realizados en el 
ayuntamiento encabezado por Marcos Aguilar Vega, hoy candidato a diputado federal plurinominal del PAN. (PA, 
principal) 
 
ESSJR: ACALORADO FORO DE CANDIDATOS 
Entre críticas y descalificaciones el tiempo fue insuficiente para que aspirantes a la alcaldía de San Juan 
presentaran propuestas. (ESSJR, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FUEGO AMIGO / EL PURO NEGOCIO  
Nueva concesión. Ya apareció la publicidad comercial en las estaciones del Servicio Público Qrobús en la Avenida 
Constituyentes del Centro Histórico de Querétaro. No acaba de funcionar correctamente el servicio reestructurado 
por este gobierno. (PA 1) 
 
SE REÚNEN AUTORIDADES ESTATALES Y MUNICIPALES PARA LA ATENCIÓN DE RIESGOS 
METEOROLÓGICOS 2018  
Con el objetivo de mantener la coordinación interinstitucional para trabajar durante la temporada de lluvias, se 
llevó a cabo la reunión de coordinación para la Atención de Riesgos Meteorológicos 2018. La reunión fue 
encabezada por Juan Marcos Granados, con la participación de secretarios de Seguridad Pública y directores de 
Protección Civil de los municipios de Querétaro, Corregidora, SJR y Jalpan; personal de la Coordinación Estatal de 
Protección Civil, personal de la XVII Zona Militar, representantes de la Seseq, Desarrollo Urbano y Obras Públicas, 
CEI y del Sistema Estatal DIF. (N, DQ) 
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PODER JUDICIAL 
 
DETIENEN EN QUERÉTARO A MUJER POLICÍA IMPLICADA EN DELITOS DE EXTORSIÓN  
Un noveno policía de la SSPM fue detenido y vinculado a proceso por los delitos de robo calificado, extorsión, robo 
a casa habitación y abuso de autoridad. La magistrada Consuelo Rosillo Garfias, informó que se trata de una mujer 
policía, a la cual ya se le dictó prisión preventiva oficiosa por los ilícitos antes mencionados, ya que ella, en relación 
a los otros ocho elementos policiacos, no solicitó un plazo de 144 horas. (AM, CQ, CQRO, N, EUQ, DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INSUFICIENTE EL SALARIO MÍNIMO: JESÚS LLAMAS  
Por Patricia López Núñez  
El salario mínimo es apenas un “ingreso de subsistencia” para que no se muera de hambre el trabajador, afirmó el 
diputado Jesús Llamas. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
RECAUDAN $7 MILLONES CON EL ALCOHOLÍMETRO  
Por Alejandra Cueto  
Siete 7 millones 15 mil pesos recaudó el Municipio de Querétaro en multas de personas que han rebasado el nivel 
de alcohol permitido desde febrero de 2016 a la fecha, con la implementación del programa ‘Tómate la vida en 
serio’. El secretario de Gobierno, Agustín Luna Lugo, informó que han sido remitidas a los juzgados cívicos 5 mil 
638 personas, que no pasaron la prueba de alcoholimetría; de estas, mil 222 personas pagaron la respectiva multa. 
(CQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PERSONAL MILITAR EN QUERÉTARO LISTO PARA APOYAR EN TEMPORADA DE LLUVIAS  
El personal de la 17 Zona Militar se encuentra listo para participar en las labores de ayuda previstas para los 
habitantes del estado de Querétaro, donde pudieran resultar afectados durante la temporada de lluvias, incluso 
para activar el Plan DN-III, de ser necesario, informó el comandante de la 17 Zona Militar, César Gómez López. 
(CQRO, EUQ, CQ, N) 
 
ASEGURA CANDIDATO QUE CANCELACIÓN DE REGISTRO LO DEJÓ EN INDEFENSIÓN  
Las autoridades electorales de la UAQ designadas para el proceso de elección de directores de facultades y Escuela 
de Bachilleres 2018-2021 en Comisión Especial, ejecutaron un proceso indebido al determinar la cancelación del 
registro de su candidatura; así lo expuso el profesor, Eusebio Ventura Ramos, aspirante a la dirección de la 
Facultad de Ingeniería. Detalló que para tomar esta decisión no se convocó al Consejo Académico de la Facultad, tal 
y como lo marca la normativa electoral. (CQRO, N) 
 
PROCESO ELECTORAL EN LA UAQ INTENSO Y COMPETIDO: RECTORA  
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, consideró que el ejercicio democrático que vivió la comunidad 
universitaria en la elección de directores de las Facultades y Escuela de Bachilleres para el período 2018-2021, fue 
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un proceso muy intenso que fortaleció la autonomía. “Los universitarios vivimos la política de manera muy 
intensa… se vivió un proceso electoral bien competido, aunque difícil en algunos momentos” señaló.  (CQRO, N, 
DQ) 
 
SE REÚNE EL COMITÉ ESTATAL PARA LA SEGURIDAD EN SALUD  
Alfredo Gobera Farro, secretario de salud, presidió la segunda reunión del Comité Estatal para la Seguridad en 
Salud 2018. En esta sesión, Gabriel Bastarrachea, presentó los pronósticos de huracanes y lluvias 2018. Dio a 
conocer que se esperan 14 ciclones, 8 huracanes menores y 7 huracanes mayores, por lo que se tienen listos los 
protocolos a seguir ante contingencias. (CI, AM) 
 
AFIRMA CECA QUÉ HAY VENTA DE DROGA EN ESCUELAS DE QUERÉTARO 
Guillermo Tamborrel Suárez, titular del CECA, dio a conocer que “dicho por los mismos estudiantes”, se ha 
detectado la venta de drogas, como la marihuana, en escuelas públicas y privadas del estado de Querétaro. En ese 
sentido, admitió que los narcomenudistas utilizan a los estudiantes para comercializar la droga. (Q, CQ) 
 
IMQ: PREDOMINA VIOLENCIA FAMILIAR CONTRA MUJERES  
Por Paulina Rosales  
La violencia familiar es el entorno donde con mayor frecuencia las mujeres sufren agresiones en Querétaro, indicó 
Valeria Guerrero Ángeles, director del IQM, al referir que en el 2017, dicho organismo recibió alrededor de 12 mil 
atenciones psicológicas y 10 mil 783 legales a mujeres por experimentar situaciones de violencia en diferentes 
ámbitos. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Nava se sube a la bici.Nos cuentan que el día de hoy el candidato del PAN, PRD y MC a la alcaldía de Querétaro, Luis 
Nava Guerrero se subirá a la bicicleta. Como parte de su campaña y de las propuestas que empuja para 
incrementar el uso de ese vehículo y reducir la utilización de los automóviles, Nava, junto con un grupo de jóvenes, 
convocó a una rodada. Saldrá del Cerro de las Campanas y cruzará por las principales vialidades del primer cuadro 
de la ciudad. Luque, encuentro con jóvenes. Nos dicen que Ernesto Luque participó ayer en un encuentro político 
con jóvenes de la UVM Campus Querétaro, donde se habló de seguridad, empleo, salud y corrupción. Ahí, el 
candidato del PRI al Senado desarrolló los temas con propuestas e ideas claras. Nos comentan, los jóvenes se 
acercaron al candidato, situación que aprovechó don Ernesto para decirles que confíen en su proyecto porque para 
él es indispensable trabajar con los jóvenes, pues no son el futuro, sino el presente de nuestro estado.  (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS  
Tratado. La Administración de Trump analiza imponer una tasa de 25% a los vehículos importados a la Unión 
América, según el diario The Wall Street Journal. El gobierno de EUA utilizaría una disposición legal conocida como 
Sección 232, que podría traducirse en nuevos aranceles. El plan está en sus primeras etapa y expertos citados por 
el diario consideran que podría enfrentar oposición de algunos grupos.  A falta de propuestas. Ayer se realizó el 
segundo debate de candidatos al Gobierno municipal de Querétaro, esta vez, organizado por una universidad 
privada. El candidato de Querétaro Independiente, Gustavo Buenrostro, hizo un comentario sobre Adolfo Ríos, 
pero como el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia lo ignoró, Buenrostro buscó la confrontación. El 
exportero no pudo darse por desentendido, por lo que le explicó la razón por la que no lo veía –ni escuchaba–, “es 
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que estás muy chiquito”. Francisco Pérez, de la alianza PRI-Verde, aprovechó la situación para acusar a Ríos de 
discriminación. Sobre propuestas, más de lo mismo. Así el nivel del debate. Nombramientos. La Diócesis de 
Querétaro nombró a Amando Salomón García Aguilar párroco de Santiago Querétaro, mientras que Luis Serrano 
Ruiz lo será de San Pedro Tolimán y Miguel Cano Nolasco, en San José Buenavista, en Santa Rosa Jáuregui. Se 
buscan aficionados. Querétaro estrenó el año pasado un equipo profesional de baloncesto y este año podría tener 
otro de fútbol americano. De acuerdo con la liga profesional de este deporte, la entidad es un “fuerte” candidato 
para albergar uno de los nuevos equipos y ya buscan nombre. Proceso. El secretario de Gestión Delegacional del 
municipio de Querétaro, Carlos Silva, rindió declaración por la supuesta distribución de propaganda partidista 
desde oficinas gubernamentales. La Fiscalía lo citó, pero no se presentó, por lo que giró una orden de presentación 
forzosa, a la que sí respondió. Proyectos. La eléctrica española Iberdrola anunció que impulsará en México 
proyectos de innovación. En 2017 la firma invirtió 250 millones de euros en investigación y desarrollo, por lo que 
le vendría bien a la entidad que sea contemplada en estos planes. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Alejandro Cano Alcalá, el candidato a diputado federal por el Tercer Distrito de la coalición Por México al Frente, 
propone que, para enfrentar el problema de la corrupción en México, el peculado y el enriquecimiento ilícito sean 
delitos graves; con el fin de que se niegue el beneficio de la libertad bajo caución, es decir, que los imputados no 
salgan “bajo fianza”. “El delito de peculado es el cometido por servidor público que, de forma indebida, distraiga 
para sí o para terceros, dinero, valores, fincas o cualquier otra cosa perteneciente al Estado”, explicó el candidato. 
En tanto, “el enriquecimiento ilícito se presenta cuando un servidor público no acredita el aumento de su 
patrimonio o la legítima procedencia de sus bienes, en términos de la Ley Federal de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos”. Y es que cabe recordar que en el Nuevo Sistema de Justicia Penal, solo son 7 los delitos 
considerados como graves, por los cuales el juez ordena prisión preventiva de manera oficiosa: crimen organizado; 
homicidio doloso; violación; secuestro; trata de personas; delitos cometidos con medios violentos como armas y 
explosivos; e infracciones graves que determine la ley en contra de la seguridad de la nación, el libre desarrollo de 
la personalidad y de la salud. Por su parte, el candidato a diputado local al Segundo Distrito por el PAN y el PRD, 
Manuel Velázquez Pegueros, aseguró que propondrá una iniciativa para transparentar los recursos públicos a 
través de un órgano independiente conformado por especialistas de la UAQ, de organismos colegiados y 
ciudadanos del Segundo Distrito, para que verifiquen el uso de los recursos públicos y que den certeza de su uso 
(por ejemplo, las prerrogativas que manejan los diputados) ¿Será verdad? Porque en la administración municipal 
de la que formó parte hubo mucha información que no se dio muy claramente que digamos, a propósito del uso y 
destino de los recursos públicos. O al estilo de José José debemos pensar que “Ya lo pasado, pasado; no me 
interesa” … El candidato a Presidente Municipal de El Marqués por la coalición PRI-PVEM, Mario Calzada Mercado, 
firmó con el Observatorio Ciudadano de Querétaro (OCQ) la Agenda Ciudadana 2018-2021, una herramienta que 
pretende la rendición de cuentas por parte de las administraciones municipales.  Son 5 objetivos los que busca esta 
agenda, de acuerdo con la presidenta del organismo, Yamile David Gallegos: integridad en el servidor público, 
seguridad, equidad de género, combate a la pobreza y uso eficiente de los recursos públicos. El OCQ buscará que 
más candidatos a las presidencias municipales de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Pedro Escobedo, 
San Juan del Río, y Colón se sumen a esta. (CQRO) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
Ausente. Ya ni a los “debates” organizados por sus amigos, como es Canacintra SJR, asiste el presidente municipal 
de SJR con licencia, Guillermo Vega. Ayer fue el gran ausente en el foro de candidatos convocado por los 
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industriales que encabeza Eduardo Prado, pues en franca huida a las críticas les aplicó la salinista “ni los veo ni los 
oigo”. Pero ¿qué creen? de todas formas hicieron pedazos a Vega, a pesar de los esfuerzos de su fiel escudero el 
moderador para evitar las críticas. Soberbio. Otro ausente fue la (muuuy) verde Ana María Rosales, pero ella no 
tiene que responder por nada. (DQ) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Torres de 40 pisos en El Campanario Otra más. Torres de hasta 40 pisos programadas originalmente para 20, ha 
autorizado el Ayuntamiento de Querétaro en El Campanario, según reveló este miércoles el candidato del PRI y 
Partido Verde a la alcaldía capitalina, Francisco Pérez Rojas, al participar en el segundo debate de los aspirantes a 
la presidencia municipal. Este hecho, dijo, tiene indignados a los vecinos porque rompe con el proyecto y la calidad 
de vida en el fraccionamiento más exclusivo de la zona metropolitana. Es como si se construyeran dos 
Latinoamericanas aquí, indicó el también notario queretano, recordando la emblemática torre de la CDMX, que en 
realidad tiene 44. O sea, casi, pero dos. El tema salió en el encuentro de los candidatos en el Campus Juriquilla de la 
UVM, en la enésima mención a las barbaridades aprobadas en la administración de MAV, ahora a cargo de Enrique 
Correa Sada. Este hecho, junto con el ya revelado de 19 posibles autorizaciones de cambios de uso de suelo en el 
municipio, muestran la voracidad e irresponsabilidad de algunas autoridades a las que parece importarles más el 
dinero que los votos. Y eso, a querer o no, le está afectando a los candidatos del PAN y en particular al de la capital, 
Luis Bernardo Nava Guerrero, que ya sabemos es harina de otro costal y no tiene nada que ver con Marcos, sino 
todo lo contrario, pero ¡es la marca! Habrá que ver qué explica el Ayuntamiento de Querétaro y también cuál es la 
resistencia de los vecinos de El Campanario, entre los que hay empresarios de gran poder económico y no pocos de 
ellos afines –hasta ahora- al PAN. Seguiremos informando. -¡PREEEPAREN!- Profes. La XVII Zona Militar ofreció un 
desayuno a docentes de la Sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y de los planteles 
ubicados en sus instalaciones, con motivo del reciente Día del Maestro. Esta convivencia se efectuó en el marco de 
la exposición “Fuerzas Armadas… Pasión por Servir a México, en el Querétaro Centro de Congresos, a invitación del 
General de Brigada Carlos César Gómez López, comandante en nuestra entidad. Felicidades. -¡AAAPUNTEN!- 
Molestia. El presidente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, emitió este miércoles un comunicado para 
protestar en contra de la decisión de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos de no incrementar 
significativamente la percepción mínima de los trabajadores, como lo exige su candidato presidencial, AMLO. 
Somos nada. -¡FUEGO!- Thor. Que no va a necesitarse mucha inversión para quitar la ciclovía de Avenida 
Universidad y mucho menos las otras (de a millón el kilómetro) porque se despintan con la lluvia, observó el 
candidato priista Pancho Pérez Rojas. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
FICHA EL PEJE AL EX FISCAL. Después de ser defenestrado como fiscal electoral por la presente administración 
federal, el queretano SANTIAGO NIETO CASTILLO se dedicó a dar conferencias por todo el país, explicando sus 
razones sobre el embate de la PGR en su contra. Sin embargo, todo cobró sentido ahora que se incorporó al equipo 
de YA SABES QUIÉN. Agua de San Juan no toda es del PAN. (PA 1) 
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